
Ata da 20ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 19 de junho de 2023. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos dezenove dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Vigésima Sessão Ordinária do 3º ano da 18ª legislatura, sob a 

Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º Secretário Vereador 

Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Boa noite a todos e a todas. Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 19/06/2023. 

Que o senhor secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores e das 

senhoras vereadoras para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º 

SEC. VER. HIAGO DAROS]: Senhor presidente, há quórum suficiente. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, vereador Maurício Couto. [VER. 

MAURÍCIO COUTO]: Boa noite a todos. Hebreus 11:1-3. “Ora, a fé é o 

firme fundamento das coisas que se esperam e a prova das coisas que não se veem. Porque 

por ela os antigos alcançaram bom testemunho. Pela fé, entendemos que os mundos 

foram criados pela palavra de Deus, de maneira que aquilo que se vê não foi feito daquilo que 

é visível.”. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Maurício. Sob a 

proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a 

Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação das Atas das Sessões Ordinária e 

Extraordinária do dia 12 de junho de 2023. Em discussão. Em votação. APROVADAS por nove 

votos. Que o senhor Secretário proceda à leitura o Expediente. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 

*Ofício nº 106/SANJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 1186, 

1278, 1287 e 1604/2023; *Ofício – DGP – DELEGACIA GERAL DE POLÍCIA ADJUNTA JUDICIÁRIA - 

POLÍCIA CIVIL DO ESTADO DE SÃO PAULO – Resposta ao Requerimento nº 552/2023; *Ofício – 

GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO – Resposta ao Requerimento nº 562/2023; *Convite – 

PMSBCERISO - Segunda Oficina Pública do Plano Municipal de Saneamento Básico do 

Município de Tatuí; *Ofício - CMDCA - Prestações de Contas do Fundo Municipal dos Direitos 

da Criança e do Adolescente; *Comunicado - SECRETARIA DE JUSTIÇA E CIDADANIA - 

COORDENADORIA DE POLÍTICAS PÚBLICAS PARA A JUVENTUDE – Solicita informações a acerca 

da agenda de trabalho legislativo no que tange à juventude; *Ofício nº 74/SANJ/2023 – 

PREFEITURA MUNICIPAL - Respostas dos Requerimentos nº 1399, 1403, 1405, 1406, 1407, 

1410, 1415, 1417, 1472 e 1506/2023; *Ofício nº 105/SANJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL - 

Respostas dos Requerimentos nº 1514 a 1527, 1529, 1537, 1540 a 1562, 1564 a 1578, 1581, 

1585, 1588 a 1593, 1595 a 1598, 1600 a 1603, 1605 a 1610 e 1611/2023 e ciência das 

Indicações nº 460 a 474, 476, 478, 480, 482 a 507 e 509/2023; *Ofício nº 494/SANJ/2023 – 

PREFEITURA MUNICIPAL – Solicita a tramitação da matéria que trata do Projeto de Lei nº 

32/2023. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: As Indicações, como de praxe, serão 

encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 587 a 598/2023. Que o senhor secretário 

proceda à leitura dos Requerimentos e Moções dessa sessão. [1º SEC.VER. FÁBIO ANTÔNIO 



VILLA NOVA]: REQUERIMENTOS Nº S 1804, 1817, 1891 A 1986/2023. 1804/2023 – Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Antônio Luciano de Campos, na Vila Paulina. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 1817/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

na Rua Prefeito Antônio Tricta Júnior. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 1891/2023 – Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e limpeza no Residencial 

Nelson Fiuza. Autoria: PEPINHO; 1892/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de podar as arvores do entorno da Escola Semíramis. Autoria: PEPINHO; 

1893/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas 

convencionais, por lâmpadas de LED, da Rua Antônio Molitor. Autoria: PEPINHO; 1894/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas convencionais, 

por lâmpadas de LED, da Avenida Ângelo Poles. Autoria: PEPINHO; 1895/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas convencionais, por lâmpadas 

de LED, da Rua Thomaz Guedes Pinto de Melo. Autoria: PEPINHO; 1896/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas convencionais, por lâmpadas 

de LED, da Rua Agenor da Silva. Autoria: PEPINHO; 1897/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas convencionais, por lâmpadas de LED, da 

Rua São Manuel. Autoria: PEPINHO; 1898/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a capinação e limpeza da Rua Paulo Orsi Primo. Autoria: PEPINHO; 

1899/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de nivelar as tampas da 

rede de esgoto das ruas recapeadas da cidade. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 1900/2023 – 

Requer da SABESP que informe sobre a possibilidade de nivelar as tampas da rede de esgoto 

das ruas recapeadas da cidade. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 1901/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção asfáltica da Rua João Bastos, no 

Jardim América. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1902/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a manutenção asfáltica da Rua Benedito Moreira, no Jardim 

América. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1903/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de criar um Fundo Municipal de Defesa do Patrimônio Histórico e Artístico de 

Tatuí. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1904/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas convencionais, por lâmpadas de LED, da Rua Arthur 

Bohme. Autoria: PEPINHO; 1905/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de instalar iluminação publica nas Travessas 13 e 14 do Bairro Congonhal. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 1906/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de asfaltar a 

estrada do Residencial Helena II até o pesqueiro Recanto dos Verdes. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 1907/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar 

lixeiras nas ruas do Bairro do Congonhal. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1908/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas convencionais, por lâmpadas 

de LED, no Bairro Jardins de Tatuí. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1909/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir pontos de ônibus e disponibilizar mais 

horários para o Bairro Congonhal. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1910/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção asfáltica das Travessas 13 

e 14 do Bairro Congonhal. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1911/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da UBS do Bairro do Congonhal. 

Autoria: DEBORA CAMARGO; 1912/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua São Paulo. Autoria: CINTIA 



YAMAMOTO; 1913/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de reconstruir 

o ponto de ônibus no Jardim América. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1914/2023 - 

Requerem do Prefeito que informe o valor mensal pago até a presente data para a Brasil 

Laudos pela Santa Casa de Misericórdia de Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 1915/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir um ponto de ônibus no Jardim 

América. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1916/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar um mutirão de cardiologia em nossa cidade. Autoria: RENAN CORTEZ, 

DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, JOSÉ EDUARDO 

MORAIS PERBELINI, LEANDRO MAGRÃO, MARQUINHO DE ABREU, VALDIR DE PROENÇA, 

MICHELI VAZ; 1917/2023 – Requer do Prefeito que informe se tem conhecimento da 

instalação de uma banca em local público na Avenida Doutor Sales Gomes. Autoria: MARCIO 

DO SANTA RITA; 1918/2023 - Requer do Sr. Carlos Eduardo Ribeiro de Moura, Diretor da 

Divisão Regional de Saúde, que informe quando será feita a Pactuação dos Municípios. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1919/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de criar uma clínica-escola para crianças com TEA (transtorno de espectro 

autista)? Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 1920/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar a manutenção da Estrada da Enxovia, sentido Bairro Jurumirim. 

Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 1921/2023 - Requer do Prefeito que informe por que as 

funcionárias da limpeza pública da nossa cidade não podem ficar na secretaria da “Zeladoria” 

quando está chovendo e qual é o procedimento a ser adotado e que consta em contrato. 

Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 1922/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de, reiterando a Indicação 522/2023, realizar a capinação e limpeza do imóvel 

localizado na Rua XI de Agosto, antiga Junta de Serviço Militar e Departamento de Mobilidade 

Urbana. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 1923/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar a manutenção das lajotas e instalação de uma placa proibindo a 

passagem de veículos pesados no Jardim Novo Horizonte. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 

1924/2023 - Requer do Prefeito que informe porque o caminhão da Prefeitura Municipal 

responsável pela coleta de lixo estava recolhendo outro tipo de material (móveis velhos, 

galhos de árvores) na Rua Ambrosina P. de Souza. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 

1925/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção e 

troca do para-brisa do caminhão da Prefeitura Municipal, placa EJH-8327. Autoria: MARCIO DO 

SANTA RITA; 1926/2023 - Requer do Prefeito que informe, reiterando o Requerimento nº 

1186/23, se os alvarás do Bombeiro, Vigilância Sanitária e Segurança Pública, do Mercado 

Municipal estão com os prazos vigentes. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 1927/2023 - 

Requer do Prefeito que informe, reiterando o Requerimento nº 1287/23, se tem data para o 

início da revitalização do Mercado Municipal. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 1928/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas convencionais, 

por lâmpadas de LED, do CDHU “Oswaldo Del Fiol”, ao lado do Jardim Santa Rita de Cássia. 

Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 1929/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de instalar um ponto de ônibus na Rua Farhan Sallum. Autoria: RENAN CORTEZ; 

1930/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de adaptar os banheiros, 

para o uso dos ostomizados, na casa de Apoio de Jaú. Autoria: MAURICIO COUTO; 1931/2023 - 

Requer do Prefeito que informe o porquê da demora na substituição de lâmpadas queimadas 

em da Rua Antonio Prado Filho, no Bairro Inocoop. Autoria: MAURICIO COUTO; 1932/2023 - 



Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de canalizar o Córrego entre o lago do 

Jardim Wanderley e a Av. Cientista José de B. Magaldi. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1933/2023 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de colocar fresa asfáltica na Rua Maria 

Izabel Ferraz de Campos, no Jardim Gramado. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1934/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da Rua Joaquim Souza 

Miranda, no Bairro Vale da Lua. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1935/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Antonio José 

de Campos. Autoria: HIAGO DAROS; 1936/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Ferroviário Bartolomeu Roseiro. 

Autoria: HIAGO DAROS; 1937/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

substituir as lajotas, por asfalto, nas ruas Jardim Wanderley. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

1938/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Travessa Benedito Grazia. Autoria: HIAGO DAROS; 1939/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza dos bueiros em torno do 

antigo curtume para não haver inundações. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1940/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção das ruas da Vila CESP. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1941/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos na Rua Capitão João Cidade. Autoria: HIAGO DAROS; 

1942/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar uma placa de 

“sentido proibido” na esquina da Rua Cônego Demétrio. Autoria: MAURICIO COUTO; 

1943/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma campanha 

com o objetivo de sensibilizar a população sobre a importância de comunicar com 

antecedência a ausência nas consultas agendadas. Autoria: HIAGO DAROS; 1944/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Natalino Turri. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 1945/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Professor Oracy Gomes. 

Autoria: RENAN CORTEZ; 1946/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a manutenção da iluminação pública nos bairros Parque Santa Maria; Centro; 

Inocoop; Fundação Manoel Guedes; Parque Gerbeli; Jardim Lucila; Vila Esperança; Vila 

Minghini; São Cristovão; Jardim Juliana; Jardim Santa Helena; Jardins de Tatui; Thomas 

Guedes; Vale da Lua; San Rafael; Jardim Santa Rita; Jardim Rosa Garcia 1 e Santa Cruz. Autoria: 

HIAGO DAROS, MICHELI VAZ, LEANDRO MAGRÃO, RENAN CORTEZ, FÁBIO VILLA NOVA; 

1947/2023 - Requerem do Prefeito que informe se o contrato emergencial entre a BHCL, 

gestora da UPA de Tatuí e a Prefeitura Municipal foi renovado. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, 

MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 1948/2023 - Requerem do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de enviar cópia da ata de registro de preços aberta para a 

contratação da empresa terceirizada Brasil Laudos, para prestação de serviços na Secretaria da 

Saúde. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO, 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1949/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de enviar cópia da ata de registro de preços aberta para a contratação da 

empresa terceirizada Brasil Laudos, para prestação de serviços na Santa Casa de Tatuí. Autoria: 

CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, PEPINHO, 

MAURICIO COUTO; 1950/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar um concurso público para contratação de funcionários para o Gatil Municipal que será 

construído em nossa cidade. Autoria: GABRIELA XAVIER; 1951/2023 - Requer do Prefeito que 



informe quando será realizada a troca das lâmpadas convencionais, por lâmpadas de LED, no 

Jardim das Garças. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1952/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de proibir o estacionamento em um dos lados da Rua Otávio de 

Moraes. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1953/2023 - Requer do Prefeito informe sobre a 

possibilidade de realizar toda a zeladoria necessária na Praça José Avalone Filho, no Jardim 

Wanderley. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 1954/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas do Bairro Enxovia. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 1955/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de enviar cópia 

da ata de registro de preços aberta para a contratação da empresa terceirizada Iamonte 

Gestão em Saúde que se encontra na gestão da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí. Autoria: 

CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO; 1956/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma 

lombada ou instalar outro tipo de redutor de velocidade na Rua Nilzo Vanni. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 1957/2023 - Requerem do Prefeito que sobre a possibilidade de enviar 

cópia da ata de registro de preços aberta para a contratação da empresa terceirizada que se 

encontra na lavanderia da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí e qual o valor pago até a 

presente data. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA 

RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 1958/2023 - Requer do Prefeito que informe quais ações 

irá adotar para garantir a segurança nas rampas de acesso situadas próximo à Escola Acácio 

Vieira de Camargo, na Vila São Cristóvão. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1959/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

na Rua Francisco Leite de Paula, no Jardim América. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 1960/2023 - 

Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de enviar cópia da ata de registro de 

preços aberta para a contratação da empresa terceirizada Igor Sanches de Oliveira, que se 

encontra na contabilidade da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí e qual o valor pago até a 

presente data. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1961/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Adalgisa Tony Machado. Autoria: 

LEANDRO MAGRÃO; 1962/2023 - Requer do Prefeito que informe se houve redução no 

número de itinerários do transporte público para o Jardim Lírio nos últimos 12 meses. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1963/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos na Rua Ada Lencione. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 

1964/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar a 

recuperação asfáltica da Rua Ada Lencione, próximo ao nº 271. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 

1965/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de voltar a linha de ônibus 

das 9h de domingo a domingo, sentido Bairro da Americana. Autoria: MICHELI VAZ; 1966/2023 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de alterar a rota do ônibus do 

transporte público municipal no Bairro Jardins de Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

1967/2023 - Requer do Prefeito informe sobre a possibilidade de realizar melhorias na boca de 

lobo da Rua Quintino Bocaiuva. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 1968/2023 - Requerem do 

Prefeito que informe qual é o déficit no número de vagas em creches municipais, 

especificando por região da cidade, fases, além da indicação do tempo médio de espera para 

atendimento. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA 

RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 1969/2023 - Requer do Prefeito que informe, reiterando o 

requerimento nº 368/2023, quando realizará a poda das árvores localizadas na Rua Doutor 



Francisco de Camargo Penteado. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1970/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de incluir uma linha de ônibus às 18h30 aos 

Sábados, Domingos e Feriados, com destino ao Bairro da Americana. Autoria: MICHELI VAZ; 

1971/2023 - Requer do Prefeito informe sobre a possibilidade construir um ponto de ônibus na 

Rua Professor Adauto Pereira. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 1972/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas convencionais, por lâmpadas de LED, 

e instalar mais pontos de iluminação publica na Rua Doutor Francisco de Camargo Penteado. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1973/2023 - Requer do Prefeito informe sobre a 

possibilidade de construir canaletas na Rua Prudente de Moraes, esquina com a Rua Quintino 

Bocaiuva, para um melhor escoamento das águas pluviais. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 

1974/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma extensão 

da calçada no ponto de ônibus, com piso tátil e com toda acessibilidade, no Mercado 

Municipal. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 1975/2023 - Requerem do Prefeito que informe se irá 

instalar lixeiras na Praça da Matriz e dentro de qual período. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 

1976/2023 – PREJUDICADO; 1977/2023 - Requer do Prefeito que informe quando será 

instalado novamente o ponto de ônibus que foi retirado da Rua Doutor Alberto Seabra. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 1978/2023 - Requer do Prefeito que informe quando serão feitas 

melhorias no Bairro Passa Três, como iluminação pública e instalação de bombas de água. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 1979/2023 - Requer do Prefeito que informe para quando está 

prevista a manutenção da iluminação pública na Rua José Roberto Perez, no Bairro Andrea 

Ville II. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1980/2023 - Requer do Prefeito que informe, quanto aos 

procedimentos de castração realizados pela Prefeitura, a lista atualizada dos protetores 

cadastrados, quantas vagas de castração foram disponibilizadas para cada protetor (último 

mutirão), espécies de cães e gatos e sexo dos animais castrados, quantas vagas para castração 

foram liberadas para a população em geral e o relatório quantitativo de autuações, multas e 

boletins de ocorrência referente a maus tratos animais a partir de 2021 e nome dos 

funcionários que registraram tais ocorrências. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1981/2023 - 

Requer do Prefeito que informe se já foi providenciado equipamento para fisioterapia na UBS 

do Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1982/2023 - Requer do Prefeito 

que informe para quanto está prevista a limpeza na área verde localizada no final da Rua 

Joaquim Eugênio dos Santos, no Jardim Thomas Guedes. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1983/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da Prefeitura disponibilizar 

outros espaços públicos para a realização de cursos, devido ao cancelamento de agendas do 

auditório do CEU das Artes. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1984/2023 - Requer do Prefeito que 

informe se o Protocolo de Manchester está sendo aplicado na UPA. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 1985/2023 - Requer da Beneficência Hospitalar de Cesário Lange que informe se o 

Protocolo de Manchester está sendo aplicado na UPA. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1986/2023 

- Requer do Prefeito que informe se está sendo cumprido o repasse ao Recanto Betel, 

conforme disposto na Lei Orçamentária Anual, resultado da assinatura dos termos de 

Colaboração entre a Prefeitura e a entidade, realizado no dia 05/04/2023 no Paço Municipal. 

Autoria: EDUARDO SALLUM. MOÇÕES NºS 276 A 286/2023. 276/2023 - Aplausos e 

Congratulações à estudante Vanessa Camargo, do 3º Ano do Ensino Médio, da Escola Estadual 

Altina Maynardes de Araújo, em virtude de ter sua ilustração grafitada no muro da escola após 

ser escolhida através de júri popular. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 277/2023 - Aplausos 



e Congratulações aos alunos da Escola Estadual Altina Maynardes de Araújo, em virtude da 

participação na oficina Comunidades Criativas oferecida pela CCR. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 278/2023 - Aplausos e Congratulações à Professora Alessandra Pires da Escola 

Estadual Altina Maynardes de Araújo, em virtude da orientação na participação de seus alunos 

na oficina Comunidades Criativas oferecida pela CCR. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

279/2023 - Aplausos e Congratulações ao Lar São Vicente de Paulo de Tatuí e Colaboradores 

na pessoa de seu Ilmo. Presidente Carlos Eduardo Olivier Junior pela brilhante realização da 

tradicional 92ª ROMARIA LAR SÃO VICENTE DE PAULO DE TATUÍ - FESTA DA CARIDADE, 

realizada no dia 08 de junho. Autoria: MARQUINHO DE ABREU, DEBORA CAMARGO; 280/2023 

- Aplausos e Congratulações a Todos os Funcionários da Escola José Galvão Sobrinho pela 

brilhante participação na Festa do Bemfica. Autoria: PEPINHO; 281/2023 - Aplausos e 

Congratulações ao Ilmo. Sr. Milton Morais Borges, funcionário público municipal, em razão de 

sua aposentadoria, de seus relevantes serviços prestados à nossa cidade, pela sua dedicação 

em seus 36 anos de serviço público. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 282/2023 - Aplausos e 

Congratulações ao Capitão Rene Ribeiro da Silva, Sd PM Priscila Teles dos Santos Correa e do 

Cb PM Antonio Arlindo Lisboa, da 3ª Cia do 5º Batalhão de Policiamento rodoviário de Tatuí-

SP, situado a Rodovia Castello Branco Km 129 Oeste, pelos relevantes serviços prestados à 

população. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, 

PEPINHO, MAURICIO COUTO; 283/2023 - Aplausos e Congratulações aos GCMs 1ª CLASSE Sr. 

Daniel Adriano Vieira e Sr. Julio Gonçalves Machado Queiroz pelo reconhecimento como 

guardas do Mês de Fevereiro. Autoria: LEANDRO MAGRÃO, RENAN CORTEZ; 284/2023 - 

Aplausos e Congratulações ao Excelentíssimo Deputado Estadual Sebastião Santos, pelo seu 

empenho junto ao governo do Estado de São Paulo em favor do município de Tatuí, com 

liberação de emenda parlamentar no valor de R$100.000,00 (cem mil reais), destinados à área 

da saúde. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA 

NOVA, HIAGO DAROS, LEANDRO MAGRÃO, RENAN CORTEZ, MICHELI VAZ, GABRIELA XAVIER, 

MARQUINHO DE ABREU, VALDIR DE PROENÇA; 285/2023 - Aplausos e Congratulações aos 

GCMs Adriano, Batista, Juceil, Andrade, Neves, Renata e Sandro pelo grande profissionalismo 

que culminou com a prisão de dois indivíduos de alta periculosidade. Autoria: LEANDRO 

MAGRÃO, MARQUINHO DE ABREU, RENAN CORTEZ, FÁBIO VILLA NOVA, DEBORA CAMARGO, 

GABRIELA XAVIER, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MICHELI VAZ, VALDIR DE PROENÇA, 

LEVI PINTO SOARES, HIAGO DAROS; 286/2023 - Aplausos e Congratulações a Luiz Antonio Voss 

Campos pela apresentação da Festa do Bemfica. Autoria: EDUARDO SALLUM. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Senhores vereadores, antes de darmos abertura às inscrições de 

fala, esta presidência informa aos senhores e à população a Portaria nº 013/2023, de 19 de 

junho de 2023, para estar ciente os senhores da portaria, diz: “Institui na ementa a política 

nacional de prevenção e enfrentamento do assédio moral, do assédio sexual e da 

discriminação no âmbito da Câmara Municipal de Tatuí ((Leitura da Portaria nº 013/2023 na 

íntegra)). Então fica informado os senhores e as senhoras vereadoras que este ato que inclui a 

política nacional de prevenção e enfrentamento ao assédio moral, do assédio sexual e da 

discriminação no âmbito da Câmara Municipal Tatuí entra em vigor, essa portaria, a partir de 

hoje, para que nós não tenhamos casos de discriminação sexual, assédio moral, racial ou 

qualquer outro nesta Câmara Municipal, não é? Isso é inaceitável dentro do Poder Legislativo, 

ainda mais por ser a casa do povo, mas ainda mais em qualquer local público, em qualquer 

local privado, sendo festa beneficente, em qualquer local é inadmissível, inadmissível. E a 



administração dessa casa, acho que falo também pela nossa mesa diretora, que não 

aceitaremos qualquer tipo de discriminação e assédio, como foi colocado nesta portaria. 

Senhores vereadores, abro o tempo de inscrição de fala para os senhores se inscreverem, o 

tempo de um minuto para os senhores se inscreverem, a partir de agora, na aba “palavra”. 

Três minutos de fala por vereador. O primeiro vereador para fazer o uso de fala é o vereador 

Eduardinho. Cumprimentar aqui o presidente da Tatuí-Prev, João, que foi também servidor 

dessa casa; cumprimentar, desejar um ótimo trabalho na Tatuí-Prev e boas vindas de volta à 

visita em nossa casa. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres 

pares, público presente, guarda civil municipal, funcionários desta casa. Eu venho até a tribuna 

para falar da Moção nº 284/2023, onde ela digne-se de aprovar e encaminhar a presente 

moção de aplausos e congratulações ao Excelentíssimo Deputado Estadual Sebastião Santos 

pelo seu empenho junto ao governo do estado de São Paulo, em favor do município de Tatuí, 

com liberação de emenda parlamentar no valor de R$ 100 mil destinado à área da saúde. 

Justifica-se essa homenagem pelo brilhante e nobre empenho deputado estadual Sebastião 

Santos, do Republicanos, na liberação da emenda parlamentar no valor de R$ 100 mil. O 

recurso é destinado à saúde, ao custeio da saúde. Eu estive com ele a um mês, mais ou menos, 

atrás, e essa verba vem para ajudar no custeio, porque sabemos que a saúde do Brasil, não é 

só Tatuí, é uma área que se consome muito recurso. Então esses R$ 100 mil, com certeza, virá 

de uma certa forma que ajudará muito no município. Cumpre ressaltar esse nobre deputado, 

amigo de Tatuí, que sempre nos honra com suas emendas destinadas às mais diversas áreas. 

Diante desse cenário, não poderíamos deixar de render nossas homenagens. Assinou, junto 

com esse vereador Eduardinho, a Moção nº 284, a vereadora Débora Camargo, Fábio Villa 

Nova, Hiago Daros, Leandro Magrão, Renan Cortez, Micheli Vaz, Gabriela Xavier, Marquinhos 

de Abreu e Valdir de Proença. Senhor presidente, por questão de informação, queria passar 

um recado ao senhor, que, na última sessão, o senhor disse que provavelmente o Professor 

Miguel viria, usaria o nosso partido. Ele não está afiliado ao Republicanos, certo? Foi 

convidado por outro partido, eu não sei qual, mas ele não faz parte; fazemos parte da base, 

mas ele não faz parte do Republicanos, não está afiliado ao Republicanos. Boa noite a todos. 

Sim? [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardinho. Eu gostaria 

de parabenizar a luta que o senhor corre atrás de vários recursos para nossa cidade e 

parabenizar também o deputado Sebastião, por ter ajudado o nosso município, e não poderia 

de agradecer também a presença e parabenizar o João Fonseca, que é diretor, presidente da 

Tatuí-Prev, e eu tenho absoluta certeza que não vai haver um presidente melhor que o João, 

porque capacitado do jeito que ele é, uma pessoa honesta, idônea, parceiro, irmão, e que 

Deus vos abençoe nessa nova etapa da sua vida, João. Eu sei que a tatuí-Prev está em boas 

mãos, Deus abençoe, obrigado, nobre vereador. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, Marquinho e Eduardinho. Com a palavra, vereadora Débora. [VER. DÉBORA 

CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa noite, nobres pares, boa noite, público presente, as 

autoridades que aqui se encontram. Eu vou falar dos Requerimentos que eu fiz em visita ao 

bairro do Congonhal; eu passei uma tarde no bairro Congonhal, na semana passada, 

conversando com os moradores, e trouxe diversas demandas para passar para nossa 

administração; são postes de luz em pontos de ônibus, lixeiras no bairro, reforma e capinagem 

na UBS que tem ali, que estava feio o mato ali, pedi para o nosso amigo Patrício, a manutenção 

e iluminação nas travessas nº 7, 9, 13, 14, estão todas escuras, muito apagadas. Então eu estou 

pedindo aqui às secretarias que dê uma atenção a esse bairro, ao bairro Miranda, também, o 



qual eu estive visitando a UBS; também gostaria de pedir para a secretária que estivesse indo 

fazer uma visita lá, porque está muito fraco de médicos na UBS Miranda. E também gostaria de 

falar sobre o Requerimento nº 19, que é a possibilidade de ampliar o asfalto ali do Residencial 

Santa Helena até o pesqueiro Recanto dos Verdes. Esse pesqueiro é um pesqueiro que, no final 

de semana, ele atrai cerca de 800 a mil pessoas para almoçarem. Então é um pedacinho 

pequeno que seria muito bem-vindo se conseguisse ampliar ali, melhorar aquele asfalto para o 

dono, para quem visita, para quem passeia, para as famílias que vão no pesqueiro. Então eu 

estou pedindo aí a possibilidade. Quer aparte? [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite. Gostaria 

também de parabenizar a vereadora pelos Requerimentos; a gente sabe que os bairros 

precisam, os bairros que estão mais distantes do centro, acredito que logo as ações vão chegar 

lá também, como tem chegado em outros bairros. Mas eu gostaria de parabenizar Eduardinho 

pela Moção de Aplausos, pela conquista de R$ 100 mil reais, nós sabemos o quanto isso é 

importante para o nosso município, a conquista de emendas parlamentares, todos nós, 

vereadores, buscamos isso, buscamos melhorias para o nosso município. E aqui essa emenda 

será aplicada na saúde, que tanto necessita, nós sabemos disso, que a saúde, ela é fragilizada 

em todos os municípios, e parabéns ao nobre vereador e parabéns também ao deputado 

Sebastião Santos, que olhou para nossa cidade com carinho e enviou essa emenda, obrigada. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereadora Débora. Com  palavra, vereador 

Maurício Couto. Gostaria de aproveitar também e registrar a presença do ex-comandante da 

guarda municipal de Iperó, que se fez presente também nesta sessão conosco, senhor Jorge 

Eleotério. Pois não, nobre vereador? [VER. MAURÍCIO COUTO]: Boa noite a todos os 

vereadores, todos que estão aqui na casa, todos que estão nos acompanhando. Meu 

Requerimento nº 1931 refere-se a uma rua lá no bairro Inocoop, Rua Antônio Prado Filho, a 

situação lá, estava as lâmpadas queimadas, fiz Requerimento já anteriormente, e daí, semana 

passada, foram lá e consertaram as lâmpadas. E daí a munícipe ligou supercontente, 

presidente, “arrumaram aqui”, e eu falei “que bom!”. Daí, à noite, ela mandou foto que 

justamente o poste em frente à casa dela, com a lâmpada ainda queimada. Então eu mantive 

aqui meu segundo Requerimento em prol dessa Rua Antônio Prado Filho, para que seja feita a 

substituição dessa lâmpada, porque há necessidade lá da rua lá, por segurança de todas as 

pessoas lá que residem. Também fiz um Requerimento aqui nº 1930, referente à adaptação de 

banheiro para os pacientes colostomizados e urostomizados na casa de apoio de Jaú. E o ano 

passado eu fiz um Requerimento para esse banheiro lá e, prontamente, aqui nessa casa aqui, o 

nosso presidente, que era o Marquinho, ele se pronunciou e destinou até uma verba já que foi 

falado dia 13 de dezembro 2022, juntamente lá na prefeitura, com outras verbas que foi 

destinada para a casa de apoio de Jaú, que iria ser destinado um valor para fazer a adaptação 

do banheiro, pois tem muitos pacientes ostomizados, colostomizados que frequentam a casa 

de Jaú. Então, como eu lido diretamente com esses pacientes, eles falam “por que estamos lá 

em Jaú, uma casa excelente, mas estamos sem o banheiro adaptado para nós?”. Os pacientes 

ostomizados, é a fala deles. Então é direito deles. Então eles vieram até mim e, então, eu estou 

aqui reportando novamente e questionando sobre a possibilidade de fazer adequação lá para 

o banheiro para os pacientes ostomizados. Sim? [VER. CÍNTIA YAMAMOTO]: Obrigada pelo 

aparte, vereador. Eu só gostaria de parabenizar o senhor, presidente, pela portaria, para que, 

quando aconteça ou venha a acontecer algo nesse sentido, para que não passe desapercebido 

por essa casa, porque é inaceitável, é injustificável. Então fica aqui registrado o meu apoio. 

Muito obrigada, presidente. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Para finalizar, parabenizar também 



pela portaria e Deus abençoe a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, 

vereador Maurício e vereadora Cíntia. Já é um orgulho, vereadora, que nossa legislatura tenha 

quatro mulheres vereadoras aqui, temos uma série também de servidoras aqui dentro desta 

casa, tanto nas assessorias, quanto na administração, só que a cultura ainda parece que é a 

cultura do machismo, aquela cultura impregnada como se o desrespeito e o assédio a uma 

mulher não fosse um assédio a todas as mulheres e a toda a nossa população, de certa forma. 

Então obrigado também pelas palavras da senhora e estamos juntos e aliados nessa luta. Com 

a palavra, vereador João Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor 

presidente, boa, noite vereadores, vereadoras e ao público, em especial nessa noite, a 

Alessandra, professora na escola Altina, a Vanessa, aluna do terceiro ano da escola Altina, que 

nessa oportunidade apresentei duas moções, uma destinada para cada uma delas, além dos 

alunos também que fizeram parte de um projeto chamado Comunidades Criativas, que a 

Alessandra propôs que os alunos da Altina pudessem participar, uma oficina para o 

desenvolvimento de artes, e que expondo submetidas a júri popular e a Vanessa, que está 

aqui, teve a arte dela escolhida, inclusive sendo registrada no muro lá como grafitado na Altina 

Mainardes Araújo. Inclusive contando com a orientação de profissionais de São Paulo e 

também do grafiteiro DW, aqui de Tatuí, muito renomado. Então, Vanessa, eu quero deixar 

aqui registrado meus parabéns! Estimular a cultura é muito importante, e você está de 

parabéns, tenha muito sucesso aí, que seja só o início de uma caminhada com muito sucesso, 

que é o que a gente deseja. E tenha também a satisfação de ter ao lado aí uma pessoa que é 

um exemplo como professora, como ser humano... é uma pessoa que eu já acompanho há 

algum tempo e eu sei o quanto ela se dedica em prol aos alunos, que é a Alessandra. Então 

você está muito bem acompanhada, viu, Vanessa? Também queria agradecer à vereadora 

Cíntia Yamamoto, nessa noite nós assinamos juntos diversos Requerimentos vinculados a 

questões da Santa Casa, Brasil Laudos, baseado em uma visita que fizemos lá. Então queria te 

agradecer pela oportunidade de assinar de forma conjunta. Pois não? [VER. CÍNTIA 

YAMAMOTO]: Obrigada pelo aparte, vereador. Eu acho que esses Requerimentos são de 

muita importância, porque tem muitas empresas terceirizadas dentro da Santa Casa, que a 

gente precisa saber dos documentos, das certidões, os documentos comprobatórios para elas 

estarem lá dentro, o quanto está sendo pago, porque são muitas empresas de fora de Tatuí. 

Então a gente tem que trazer essa transparência, se outras empresas tiveram a oportunidade 

de estar participando dessa ata de registro de preço, que o próprio Diego da Iamonte falou 

que ia abrir, mas eu gostaria de entender se é para algumas situações, para algumas empresas 

ou se é para todas, né? E muito obrigada pelo aparte. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Eu 

que agradeço a oportunidade. E deixar registrado também o apoio ao presidente da casa pela 

portaria, muito importante para o convívio nesse legislativo e na nossa cidade. Obrigado e boa 

noite. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador João Éder e vereadora 

Cíntia. Com a palavra, vereador Leandro Magrão. [VER. LEANDRO DE CAMARGO BARROS]: 

Boa noite a todos que nos assistem e que participam dessa sessão. Eu quero começar falando 

sobre a Indicação nº 594, que fala sobre o aumento do tempo de vigília no velório público. 

Então fiz uma Indicação para que possa ser aumentado, já se passou o tempo do Covid, então 

que o prefeito possa estudar se pode aumentar esse tempo para que a gente possa se 

despedir daquelas pessoas que se foram. Também quero falar sobre uma Indicação, um 

Requerimento, sobre os pontos de ônibus. Há semana passada eu não consegui falar, 

presidente, e eu pedi para que fosse retirado da Vila Angélica um ponto de ônibus, que o 



ônibus mudou o itinerário e está sendo usado para tráfico de drogas. Então foi pedido para 

retirar esse ponto de ônibus e destinar para onde seja preciso. E também fiz um Requerimento 

pedindo para que se fosse feito de modo provisório a instalação de uma tenda ou alguma coisa 

aqui na saída de Sorocaba, que foi retirado. E já conversei com o secretário, encontrei-o 

informalmente e conversei com ele, e ele garantiu que já vai ser colocado um ponto de ônibus 

igual do mercado municipal lá na saída de Sorocaba. Então é só questão de tempo. Mas, nesse 

intervalo, se puder colocar alguma coisa provisória, uma tenda, alguma coisa para que as 

pessoas não fiquem no relento, seria muito bom. Quero falar sobre a Moção de Aplauso nº 

283, que fala sobre a guarda municipal, sobre o Adriano e o Queiroz, que foram Guarda do 

Mês de fevereiro. E também a Moção nº 285, quero falar mais sobre essa Moção nº 285, que 

há semana passada, os GCM de primeira classe Adriano, Gilseildo, Sandro e os GCM de 

segunda classe, Batista, Helen Andrade, Neves e Renata, eles no bairro São Rafael, foram 

apreendidos 260 porções de cocaína, 294 porções de crack, três porções de maconha, uma 

porção de Skank, R$ 220 reais em espécie, dois celulares, duas cédulas de identidades falsas, e 

as equipes prenderam duas pessoas, dois homens foram presos e os mesmos eram 

investigados pelo Ministério Público Federal, pela equipe especializada do GAECO e também 

pelas equipes especializadas do BAEP, da polícia militar. E esses dois eram fugitivos do sistema 

prisional de Minas Gerais. Então vai a minha Moção para todos os guardas municipais 

envolvidos nisso. Quero também, só para terminar, senhor presidente, falar sobre um 

Requerimento que nós fizemos para que seja ampliado junto... nós fizemos solicitação ao 

prefeito para que seja feito com urgência uma ampliação na extensão da calçada do mercado. 

Eu estive lá essa semana e vi que os idosos, eles têm um espaço entre a calçada e os pontos de 

ônibus. Então que se faça uma calçada, ampliar essa calçada para que a população mais idosa 

possa estar tendo essa maior facilidade de subir no ônibus. E também que nessa extensão seja 

implementado um piso tátil para orientar as pessoas com deficiência visual e de baixa visão, 

tudo de acordo, rampas de acessibilidade também, de acordo com a NBR 9050, de forma a 

auxiliar também o acesso a cadeirantes e pessoas com mobilidade reduzida. Então é muito 

fácil, eu penso assim, que nós não podemos só apresentar problemas, senhor presidente, mas 

também soluções. Então esse é o meu trabalho e é o que eu venho aqui para nessa noite para 

agradecer. Muito obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador 

Leandro Magrão. Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. Aproveitar aqui também para 

cumprimentar membros da comunidade ali da escola Altina, que estão presentes conosco hoje 

aqui, sejam bem-vindos à Câmara Municipal de Tatuí. também cumprimentar os guardas 

municipais presentes na nossa sessão da câmara. Pois não, nobre vereadora? [VER. MICHELI 

VAZ]: Boa noite a todos que se fazem presente nessa casa de leis. Também não posso deixar 

de mencionar a presença do ex-funcionário dessa casa, hoje João, que está à frente do Tatuí-

Prev. Eu quero falar sobre alguns Requerimentos de nossa autoria e dos amigos presentes; o 

Requerimento nº 1916/2023, pede a possibilidade de realizar um mutirão de cardiologia em 

nossa cidade. E também muito importante o Requerimento nº 1918/2023, que pede ao diretor 

da Divisão Regional de Saúde que informe quando será feito a pactuação dos municípios. Tem 

o aparte, nobre. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado pelo aparte, nobre vereadora 

Micheli. Muito bem colocado esse assunto, essa discussão desse Requerimento pela senhora, 

e eu gostaria de avisar a todos que o município de Tatuí não tem uma pactuação desde 2008; 

em 2008 foi a última pactuação que o município de Tatuí fez com os municípios vizinhos, 

através da Divisão Regional de Saúde. Infelizmente, a Divisão Regional de Saúde não fez essa 



pactuação ainda, desde 2008. E o município aqui de Tatuí está arcando com recursos 

financeiros do próprio bolso com outros municípios, que não pagam pelo atendimento aqui no 

município de Tatuí. Então a gente precisa com urgência, com urgência, solicitar que se faça 

essa pactuação, a Divisão Regional de Saúde, porque quem sofre com isso é a nossa 

população, porque vem munícipes de outras cidades vizinhas, que usam aqui o Sistema Único 

de Saúde, o SUS, que usam a nossa UPA, que usa a nossa Santa Casa, tudo... e precisa ser feita 

essa repactuação, porque o que acontece? O SUS paga um valor, o município paga duas vezes 

mais o valor para fazer uma IH, para fazer um atendimento na nossa Santa Casa. E isso é de 

extrema urgência, porque nós estamos pagando conta de outro município. E eu quero 

parabenizar o nosso prefeito Miguel, porque ele está arcando com esses recursos. Agora, essa 

pactuação é de interesse da nossa população, é de interesse nosso isso daí, porque nós 

estamos pagando por uma coisa para outras pessoas de outros municípios estar usando o 

nosso Serviço Único de Saúde. Então a gente precisa dessa pactuação o mais rápido. Sabemos 

que assumiu um novo diretor na Divisão Regional de Saúde, e a gente precisa que esse diretor 

chame esses municípios para pactuar o que o município de Tatuí vai atender e o quanto que 

ele vai receber para atender os municípios vizinhos. Muito obrigado, vereadora Micheli. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereadora Micheli e vereador Marquinho. Com a 

palavra, vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, 

membros da mesa, nobres pares, público que nos assiste presencial e pela Câmara TV. 

Gostaria de parabenizar também tanto a aluna, quanto a professora também da escola Altina, 

uma escola que tem se tornado referência no nosso município, haja vista as grandes 

dificuldades que o estado tem colocado e os desafios que o estado tem colocado às escolas 

estaduais do nosso município e também todo o estado. Então leve também os nossos 

parabéns, professora, não só os alunos da escola, mas toda a gestão, todos os funcionários, 

desde a equipe de limpeza, até o corpo docente. Nós acompanhamos, mesmo que um pouco 

de longe, mas nós acompanhamos diariamente, através do João Éder, através do Pastor Will, 

através de colegas que nós temos que trabalham lá na escola, nós sabemos como é tratada 

todas essas questões internamente na escola, com muita seriedade, com muito trabalho e 

sempre buscando o diferencial. Então leve os parabéns a toda a gestão da escola. Eu gostaria 

de falar também rapidamente dessa questão da pactuação; ela é muito necessária, parabéns a 

esse Requerimento também, ela se faz emergencial nesse momento. Nós sabemos que a 

procura pelo atendimento público relacionado à saúde, ela só vem aumentando, e nós temos 

que, de nenhuma forma, negar o atendimento, como isso não é feito, muito pelo contrário, é 

prestado o mesmo atendimento que é prestado ao munícipe tatuiano, também é o mesmo 

atendimento que é prestado sem nenhuma distinção. E eu tenho certeza que, com a 

cooperação e com a pactuação, esse atendimento poderá ser ainda melhor para o nosso 

município. Então parabéns ao nosso prefeito, parabéns a esse Requerimento, tenho certeza 

que, com bom diálogo, será resolvido, solucionado e o atendimento será ainda melhor. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado pelo aparte, nobre vereador. Rapidamente em 

relação, concordo também com o senhor em relação à divisão, à repactuação, à necessidade 

disso, também gostaria de fazer das palavras do senhor e do vereador João Éder relacionado à 

escola Altina, a gente sabe das dificuldades que o estado passa, e, na verdade, professores 

hoje estão com uma batalha, a comunidade está com uma batalha principalmente depois da 

implantação da PEI, e muito daquela comunidade frequenta inclusive o Ceu das Artes. E eu 

queria só fazer um registro, falando ao senhor líder do governo, que a prefeitura de Tatuí tem 



mandado muitos cursos para o Ceu das Artes, cursos com funcionalismo, com agentes políticos 

e assessorias e tal, e isso tem causado uma insatisfação dos grupos culturais que lá 

frequentam, porque tem diminuído a agenda, o calendário desses grupos. Então eu queria 

falar ao senhor líder do governo, para levar ao senhor prefeito, que nós estamos à disposição 

aqui, inclusive a câmara municipal para sediar os cursos, se a prefeitura assim julgar 

necessário. Também eu sei que tem o NEBAM, também, que é um espaço muito bom, enfim... 

deixo à disposição. Obrigado pelo aparte. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado pelo 

aparte, nobre vereador Renan. A importância dessa pactuação é muito grande, porque o SUS 

paga um “x” para fazer uma internação, e o prefeito paga um “x mais y” para acrescentar esse 

déficit financeiro no qual a Santa Casa sofre para atender os nossos pacientes. E nós não 

estamos querendo impedir de atender ninguém, nós estamos só querendo que o município 

receba de acordo com o que faz. Se ele paga por um atendimento, os outros municípios 

vizinhos têm que também pagar pelo atendimento dos municípios da sua cidade. Então essa 

repactuação, desde 2008, é muito tempo sem fazer essa repactuação, e o déficit é muito 

grande financeiro. Então a gente precisa ver isso. Hoje nós gastamos mais de 36 por cento para 

a saúde, a gente sabe que saúde não tem preço para salvar vidas, e é de grande importância 

essa pactuação. Por isso que a gente pede que a Divisão Regional de Saúde veja com carinho e 

com necessidade, para quem tome as devidas providencias, para que chame os municípios, 

para que refaça essa pactuação. [VER. RENAN CORTEZ] Para finalizar, se eu estiver enganado, 

o presidente tem a liberdade de corrigir posterior a minha fala, esse valor enviado pelo SUS, 

ele é um repasse fixo, com um valor fixo, independente de dias de internação, independente 

de cuidados médicos a um munícipe de qualquer lugar do país aonde ele esteja. Então, se um 

dia internado ou 30 dias, se pouca medicação ou várias medicações, se uma ação cirúrgica ou 

10 ações cirúrgicas, é esse valor fixo, o qual, salvo engano, ele está em torno de R$ 700 ou 800 

reais, pode ser que já tenha alterado isso, mas ele já é um valor muito baixo, insatisfatório, na 

verdade, por isso todo esse investimento do município. E nada mais justo que, se nós 

dividirmos o atendimento, nós também dividimos a despesa. Obrigado, senhor presidente. 

[PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Renan e vereador 

Marquinho. Cessados os oradores. Coloco em votação os Requerimentos. APROVADOS por 15 

votos. Coloco em votação as Moções. APROVADAS por 15 votos. E o registro da ausência do 

vereador Márcio, obviamente, as matérias do vereador Márcio, submetidas à nossa pauta do 

expediente, foram prejudicadas e serão submetidas à pauta da próxima sessão. 

Requerimentos ao senhor Perfeito: nº 1804, 1817, 1891 a 1899, 1901 a 1916, 1929 a 1984 e 

1986/2023. Requerimentos às Comissões: nº 1900, 1918 e 1985/2023. Que o senhor secretário 

proceda à leitura do Projeto de Lei Complementar nº 003/2023 do Executivo, na sequência, a 

leitura do Projeto de Lei nº 32/2023 do Executivo e, na sequência, ainda a leitura dos Projetos 

de Lei nº 43 a 48/2023 do Legislativo. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Projeto de Lei 

Complementar nº 003/2023. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dá nova redação 

ao inciso II e § 4° do artigo 13 e ao inciso VI do artigo 14 da Lei Municipal n° 4.448, de 13 de 

outubro de 2010, que dispõe sobre o Estatuto, Plano de Carreira e Remuneração da Guarda 

Civil Municipal; *Projeto de Lei nº 32/2023. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. 

Assunto: Dispõe sobre a criação de restaurantes populares, e dá outras providências; *Projeto 

de Lei nº 43/2023. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO 

SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO. Assunto: Inclui o Evento denominado “FESTA 

JUNINA DE SÃO JOÃO DO BEMFICA” no Calendário Oficial de Eventos do Município de Tatuí, e 



dá outras providências; *Projeto de Lei nº 44/2023. Autoria: CINTIA YAMAMOTO. 

Assunto: Institui o “Programa Samuzinho” as Escolas da Rede Municipal da Cidade de Tatuí; 

*Projeto de Lei nº 45/2023. Autoria: CINTIA YAMAMOTO. Assunto: Estabelece a colocação de 

placas informativas em obras públicas municipais paralisadas, contendo a exposição dos 

motivos da paralisação e dá outras providências; *Projeto de Lei nº 46/2023. Autoria: HIAGO 

DAROS. Assunto: Dispõe sobre a realização de sessões de cinema adaptadas para pessoas com 

Transtorno do Espectro Autista e suas famílias; *Projeto de Lei nº 47/2023. Autoria: EDUARDO 

SALLUM. Assunto: Institui o Programa de Prevenção e Enfrentamento ao Assédio Sexual e 

demais Crimes contra a Dignidade Sexual e à Violência Sexual no âmbito da administração 

pública municipal, direta e indireta; *Projeto de Lei nº 48/2023. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. 

Assunto: “Dispõe sobre a obrigatoriedade no fornecimento de cardápios físicos impressos aos 

clientes dos restaurantes, casas noturnas, bares e lanchonetes no Município de Tatuí, e dá 

outras providências”. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Às Comissões. Que o senhor 

secretário proceda à leitura dos Votos de Pesar dessa sessão. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 

*Votos de Pesar às digníssimas famílias de: LEONEIDE MARIA SOUZA COELHO. Autoria: 

Leandro Magrão; ROSA MARIA ALVES DE OLIVEIRA. Autoria: João Éder; MARIA JOSÉ SOARES 

DA ROSA. Autoria: João Éder; ADENILSON MARTINS. Autoria: Renan Cortez. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos 

((Minuto de silêncio)). Agradeço a todos que nos acompanharam pela nossa TV Câmara e 

pessoalmente aqui na Câmara Municipal de Tatuí, apesar do frio, e também agradeço os 

servidores municipais desta casa de leis, que fizeram possível essa Sessão Ordinária. Obrigado 

a todos e uma boa noite a todos. Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente 

declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara 

municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos dezenove dias do mês de junho do ano de 

dois mil e vinte e três. 

         Sala das Sessões, 19 de junho de 2023. 
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